



# **Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Control de lectura*

*4 unidad*

*Interculturalidad y salud I*

*Jorge Ghandi Gordillo López*

*Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer semestre*

*Comitán de Domínguez Chiapas 28 junio 2024*

Niveles de atención, de prevención y atención  
Primaria de la salud.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Se define niveles de atención como una forma ordenada y estructurada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. El primer nivel, es el más cercano a la población, está dado en la consecuencia, como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básicas y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de la salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Es la puerta de entrada al sistema de salud. Se caracteriza por contar con establecimientos de baja complejidad, como consultorios, Policlínicos, centros de salud, etc. Se resuelve el 85% aproximadamente los problemas prevalentes. Este nivel permite una adecuada accesibilidad a la población, pudiendo recibir una atención oportuna y eficaz. El segundo nivel, se ubican los hospitales y establecimientos donde prestan servicios relacionados a la atención de medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría. Se estima que entre el primer y segundo nivel se pueden resolver más el 95% de problemas de salud de la población. El tercer nivel se resuelve para la atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y tecnología. Su ámbito de cobertura debe ser la totalidad de un país, o gran parte de él. Este nivel se resuelve aproximadamente el 5% de las enfermedades de salud que presentan. Para los niveles de atención función adecuada debe de...

Niveles de Prevención de Salud  
Contribuciones para la Salud

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Scribe

Jorge Gordillo

Se considera la medicina preventiva operativa desde 3 niveles de prevención, desarrollando cada uno de ellos, permitiendo conocer sus relaciones conceptuales. Prevención primaria: esta dirigida al individuo sano o aparentemente sano, sus objetivos particulares son la promoción de salud y la prevención de las enfermedades. Para conseguir los objetivos se dispone de la educación para la salud y la prevención específica. La prevención secundaria: tiene como objetivos específicos evitar que las enfermedades y limitar la incidencia. Los objetivos se alcanzan mediante el diagnóstico precoz y el tratamiento adecuado, actividades que tradicionalmente corresponden al profesional clínico. En este nivel de prevención las acciones se dirigen al enfermo. Entre la prevención primaria y secundaria, puede considerarse una acción intermedia, la detección que corresponde a la búsqueda intencionada de padecimientos, antes que presenten la sintomatología correspondiente no se debe confundir con un diagnóstico oportuno. La detección es particularmente útil para el descubrimiento de padecimientos de evolución programada. Prevención terciaria: corresponde a la rehabilitación, tanto en la física como en la social, su propia terminología, su desarrollo y procesos sociales (rehabilitación integral). La primera es que la medicina preventiva (MP) puede aplicarse tanto como en sanos y enfermos.

## Referencia bibliográfica

Pérez, R.M., y Olmos, F. (2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a Prueba.

Vignolo, J., Vacarezza, M., Álvarez, C., Sosa, A. (2011). Niveles de atención, de Prevención y atención primaria de la salud. Archivos de Medicina interna, 33 (1),

(2012) Jorge JE Niveles de prevención de salud y contribuciones para la salud Pública studocu.com.

Inda, L, E. (2012). El ciclo vital de la familia. De bolsillo.